

HERALDO DE CASTELLÓN

DIARIO DE LA TARDE

AÑO X

OFICINAS: Mayor, 10, bajos

Lunes 25 de Septiembre de 1939

Dirección telegráfica: HERALDO

NÚM. 2186

185)

Barcelona
Sevilla
Cadiz

Pesetas

10	4 38
7	31
4	15
8	15
20	35

PRECIO FIJO.— Todas las series y precios que se expresan en estos ALMACENES llevar los precios marcados en las respectivas etiquetas.

BAIN

una Vitícola

INTENSIVO

no es plato

COMPOSICION

equivalentes, 7 a 8

soluble en el agua y en el alcohol a fosfatos, 13 a 20

10 a 11 por 100.

Madrid

general: Mayor, 18 y 20
Supremo: Montesa, 8

ALDO DE CASTELLÓN

59

CAPÍTULO X

UNA CRUZA
DE CAZADORES

En medio de un espeso matorral se veía un gran espacio desprotegido que formaba un cuadrilátero prolongado; en una de sus extremidades había una *ajoupa*, especie de choza de ramaje, apoyada en el tronco de una palmera y cubierta con grandes hojas de cañero y otras plantas. Bajo este abrigo, que podía muy bien proteger contra los ardores del sol a los que entrasen en él, había un hombre tendido sobre un lecho de hojas; a sus pies, unos veinte perros corredores dormían echados. Estos perros hubiesen sido blancos y de color canela si su primitivo color no hubiese desaparecido bajo la sangre de que estaban cubiertos; sus cabezas y pechos estaban particularmente ensangrentados a consecuencia de una copiosa comida.

El caballero no pudo distinguir más que vagamente la fisonomía del hombre, medio oculto en su lecho de hojas. No lejos de la choza había un fuego en donde cocía lentamente, a la cazadora, un jabato de un año. Que se figuran nuestros lectores una especie de parrilla hecha con cuatro torquillas clavadas en tierra con otras

El Heraldo de Castellón

el periódico de mayor circulación de la provincia

OPINIÓN POLÍTICA

Lo más saliente del día de hoy es lo que dijo ayer don San Sebastián el ministro de la Gobernación.

Interrogado por los periodistas acerca de las cuestiones de actualidad, ha dicho que nada podía decir, en concreto respecto a los presupuestos; pero que sin embargo podía asegurar que todos los ministros, incluso los de Guerra y Marina, están dispuestos a introducir las economías posibles en sus respectivos departamentos.

Ha añadido que Silvela ha prometido 40 millones de economías y cumplirá su promesa, y que por ce pronto se han conseguido 176 millones de economía con el arreglo de la Deuda pública y el concierto con el Banco de España, y a que no ha podido llegar ningún ministro.

Respecto a los carlistas, ha dicho que éstos hacen lo que pueden para alterar el orden público, pero que no encuentran eco en parte alguna, pues la nación es contraria a los manejos de los partidarios del Pretendiente, y rechaza la guerra civil.

Además ha manifestado que el gobierno está en el secreto de todo lo que tramitan los carlistas, y reprimirá con gran energía cualquier tentativa.

«Más que todo—ha agregado—nos interesa guardar el orden público, siendo este el deseo de la regente y de todos los españoles, pues saben que una guerra civil equivaldría ahora a la muerte de España.

Con los beneficios de la paz—ha continuado el ministro—dentro de cinco o seis años España alcanzará un grado de prosperidad tan grande como jamás lo tuvo.»

Haciendo de la resistencia de los gaminos de Barcelona al pago de los impuestos, ha dicho el señor Dato que no cree que prosperaran tales proyectos, sino que todos se allanarían a pagar los impuestos; pero que si llegase el caso, el gobierno obligará a pagar a todo el mundo, suspendiendo las garantías constitucionales en toda España.

El ministro de Fomento que llegó ayer a Madrid celebró enseguida una conferencia con el señor Silvela.

Se supone que habrá referido a éste los principales acontecimientos ocurridos en San Sebastián en estos dos o tres últimos días.

Esta tarde habrá consejo de ministros.

Hoy llegará a Somió el presidente del Congreso señor Pidal. Recogerá la familia y regresará a Madrid a fines de semana.

De los graves sucesos del Ferrol nos ocupamos aparte.

En Barcelona continúa sin resolver la cuestión de los gremios y en Granada, Gijón y otras ciudades a cuyas estaciones telegráficas ha alcanzado la reforma últimamente decretada, limitando el servicio de las mismas, se nota alguna agitación.

Para conseguir la modificación del decreto han sido nombradas ya algunas comisiones para que vayan a Madrid a influir en dicho sentido.

Parece seguro que lo que lograrán será que se varien las horas de servicio, comenzando éste a las diez de la mañana y terminando a las doce de la noche.

Ciudad Universal

Desde días pasados por la calle de Terquillo, de París, una señora, llevando un precioso sombrero de paja de Italia, en el que se balanceaban graciosamente varias espigas de trigo.

Dicha señora tuvo la mala ocurrencia de pararse a mirar a un negro que avanzaba por la calle. Detrás de ella se hallaba un caballo enganchado a un carruaje que esperaba a su dueño.

El sombrero de la dama se presentó a los ojos del criminal en forma de sombrero francés, y su vejar, de una dentellada le quitó el sombrero de paja de Italia.

La señora gritó: «desesperadamente porque el caballo, no solo le arrebató el sombrero, sino también el pecho en que iba sujeto y parte del cuerpo cubierto. La señora fue conducida a una farmacia, en donde se le hizo una cura provisional, siendo trasladada después a su domicilio.

El propietario del caballo hambriento ha sido citado a juicio.

—Telegrafía de Nápoles que ha tenido lugar una catástrofe de las muchas a que da lugar las ascensiones al Vesuvio; esta vez le ha tocado el turno a un geógrafo francés, que ha perecido con su vida sus aficiones científicas.

Por los papeles que se le han encontrado resulta ser M. Savral, profesor del Liceo y miembro de la Sociedad Geográfica de Alger.

—Calculase que la cosecha de trigo en Francia hecha este año ascende a hectolitros 122.242.000, unos nueve millones menos que el año anterior.

La cochete en todo el mundo es, según cálculos, de 886.500.000 hectolitros, unos 102.000.000 menos que en 1893.

A pesar de esta diferencia, no hay temor de que falte el trigo, porque el año pasado fue excepcional y el más abundante conocido.

—En El Tomelloso se ha suicidado un maestro de obras de aquel pueblo.

Para llevar a cabo su resolución se metió en una tinaja llena de vino.

—El emperador Meisick se decide a abandonar un buen pedreguino de la administración francesa, supuesto que, además de hacer cumplir en París la ley de circulación en su imperio, acaba de encargarse a la fábrica del timbre de Francia, la fabricación de los sellos de correos de Etiopía.

—Son estos de siete clases y de siete colores diferentes. ¡No lo olviden los filatelistas!

La fábrica francesa del timbre surte de sellos al Principado de Mónaco y a todos los países que se hallan sometidos al protectorado de la república, haciendo anualmente una tirada de 1.500.000.000 de sellos solo para cubrir las atenciones postales de Francia.

—En los grandes círculos de las playas y de los balnearios elegantes, donde se rinde culto al juego, es muy frecuente encontrar sentados a las mesas del *bacarat* hombres distinguidos jugando a puñados los billetes y luciendo en la muñeca alguna pulsera, generosamente de más que regulares dimensiones.

Las tales joyas son consideradas como *mascofías* o *porte bonheurs*, y han sido sus propagandistas los aristócratas austríacos, lo cual hace posible que el origen de esta superstición sea bohemio.

Muchos aristócratas austríacos las gastan, llevando en ellas una imagen de San Pedro, no por devoción al santo apóstol, sino por creer que esto da suerte.

El difunto archiduque Rodolfo gastaba una pulsera muy grande con esmeralda.

El rey Humberto gasta también con mucha frecuencia una joya del mismo género.

El príncipe de Gales lleva igualmente a veces en la muñeca izquierda una pulsera que, por cierto, perteneció a Maximiliano, el desdichado emperador de Méjico.

festación atenuada contra la política belicosa del gobierno.

La plaza de Trafalgar Square se llenó de gente desde el mediodía.

A las tres de la tarde numerosas fuerzas de policía imponían el orden.

Un grupo de 1.000 manifestantes impidió hablar a seis oradores, cantando himnos patrióticos, vociferando y silbando.

La policía mantuvo, en vista del aumento de comer a los oradores, dispersó a la multitud a las 7 de la tarde.

Algunos exhibieron la pambazo entre la multitud, se asustaron, atropellando a varias personas, que resultaron heridas.

NUEVA YORK.

El vómito en Cayo-Hueso

Telegrafía de Nueva York que en Cayo-Hueso se registran unos casos de vómito. Ayer se han registrado tres defunciones.

OFORTO.

La peste

Telegrafía de Oporto que hoy se han registrado dos nuevos casos de peste.

CONSTANTINOPLA.

Explosión de una bomba

Telegrafía de Constantinopla que al celebrarse las fiestas con motivo del aniversario del sultán estalló una bomba, matando a uno e hiriendo a dieciséis.

Se cree que el atentado es obra de los armenios, y hubo el principio pánico indescriptible.

VERSOS Y RASGOS DE INGENIO

Otoño

¡Girar de brumas coronas las tierras; coronar la hojarasca alfombra las sendas, y gimiendo entre rabillos y pinos deja el viento su trisa cadaleal

¡A mi alma el otoño brumoso se acerca; mis suspiros, mi sueño, ya son hojas secas, y esbozado con furis mi frente pasa el rudo aquilón de mis penas!

ESILIO F. DE CORTADERO.

En la aldea:
—Señor maestro: ¿quién es mi chico que aprende las letras, ¿cuántas son?
—Son muchas para pobres labradores. Bastará con que lo enseñe usted seis o siete.

LO DEL DÍA

Graves sucesos en el Ferrol

A consecuencia de los tristes sucesos de anteyer, se ha declarado el Ferrol en estado de sitio, habiéndose fijado ayer el oportuno bando en la puerta de la plaza.

El alcalde convocó a los concejales para manifestarles que el gobernador lo había ordenado a fin de impedir que se produjera el pánico, dejando al gobierno la responsabilidad de los sucesos de que se causante, todo por no aceptar las economías que se le propusieron, asy por que las que se obtienen, despidiendo a los obreros del arsenal.

El ayuntamiento acordó protestar de los atropellos cometidos, no por la manutención, sino por los turbas que se mezclaron a ellos.

El concejal señor Rodríguez propuso protestar contra el capitán general por no haber recibido a la comisión del ayuntamiento que fue a verle con la maestranza.

Respecto a esto acordó aplazar la protesta por no agrar más los ánimos.

Según las noticias recibidas ayer del Ferrol, el número de heridos en los sucesos de anteyer es mucho mayor de lo que se dijo en un principio.

De 14 guardias municipales que custodiaban la casa ayuntamiento, resultaron heridos 13.

Uno de estos lo está gravemente, pues recibió en la cabeza varias pedradas, a consecuencia de las cuales le ha sobrevivido una congestión cerebral.

testo de Roma, fuérase ayer a una legua del Ferrol, en el año de 1500, y quebráronlo allí.

Todas las discusiones fueron de tono violento, acordándose dirigirse a la exposición de la Catedral y otra al Ministerio de Marina, manifestándose que están resueltos a no ir al arsenal mientras no se revocan las ordenes que han dado origen al conflicto, y en virtud de lo cual han sido despididos muchos obreros.

Para ser nombrados varios comisionados para que, colocados a los puertos de entrada que tiene el Ferrol, prohiban la introducción de artículos de primera necesidad.

También se nombraron otras comisiones para que se coloquen a las puertas del arsenal, a fin de impedir la entrada a ningún operario.

A los obreros del arsenal se han dado muchas trabajadoras de la pública.

Necesariamente ocurrirá hoy y de aquí adelante si los trabajadores cumplen sus deberes.

No as comerciales

Nuestros vinos en Francia

Por haber recado ya una resolución definitiva, si bien contraria a los intereses españoles, y con el fin de evitar pérdidas y disgustos a nuestro comercio, resolvimos a ocuparnos hoy de la cuestión de los zumos de uva concentrada y alcoholizada que varios casas españolas elaboran, poco después de las vendimias, con destino a esta nación.

Bestante tiempo después del sumatorio de tarifas para los vinos recibidos, las aduanas una circular de su Dirección general, la cual, interpretada con criterio restrictivo y a su modo, echó a perder la tolerancia que venían disfrutando de pagar como vinos los zumos de uva que se les nos hemos referido.

Deteniéndose en Julio por la administración francesa algunos partidas de dichos zumos con pretexto de exigir por ellos triples derechos de los que hasta entonces habían satisfecho, así en virtud de los contingentes, que resultan por consumo natural tan exorbitante pago, a los comerciantes, con ciertas exoneraciones a la decisión que diera al asunto la Central de París, para lo cual se enviaron allí muestras.

Los peritos del gobierno en la capital de la República, sin hacer caso de antecedentes, al de las razones que se expusieron en una de las sesiones, acordaron que los zumos de uva concentrada y alcoholizada de hasta 21 grados de alcohol debían satisfacer 37 francos por cada 100 kilos (regimen de 180 centímetros) y además los derechos de toda la especie alcoholizada a razón de 70 centimos por grado. Si los zumos pesan de 21° B. se les aplican los derechos de 74 francos por 100 kilos (regimen de 180 centímetros) y además los derechos del alcohol caso de contenerlo.

El decisión se participó a los interesados en el impuesto, por lo que se podía haber impuesto, por esta declaración a los que presentaban los zumos como vinos de licor, y entorpeciendo a exportar la mercancía a los que no estuvieran conformes con pagar los nuevos derechos impuestos.

Excusado es decir que todos han obtenido por este último extremo, ya que los derechos que ahora se exigen son en absoluto prohibitivos. Hoy por hoy y llamamos sobre ello la atención de nuestros exportadores, para que se eviten los contratiempos, deben abstenerse de enviar a Francia, no solamente los citados zumos, sino también los vinos de Málaga muy arropados, ya que las aduanas los consideran como zumos concentrados y exigen sus derechos. Para evitarlo conviene que dicha clase de vinos vengan a menos de 12° Beumundé de licor y más de 12 de alcohol. Solo así podrán tener la seguridad de pagar derechos mínimos ó sean los del vino.

(Del Boletín de la Estación Enológica de España en Celta)

Curiosidades

La letra P.

Es curiosa la explicación que da un joven escritor moderno de por qué la palabra *político* empieza con p.

La citada letra—dice—se presta como pocas a los cambios y modificaciones más radicales.

En su forma usual es una p. Vuelta a la izquierda es una q. Puesta hacia arriba es una b. Y dándole una vuelta es una d.

Un político necesita estar constituido de un modo que ha de adaptarse con igual facilidad a las más variadas situaciones y a los partidos más opuestos, si quiere hacer carrera.

Y por eso empieza su nombre con p, que es para el caso la letra modelo.

CASTELLÓN

Sentimientos de justicia y de humanidad nos imponen el deber de adhezarnos a la iniciativa del Casino de Artesanos de esta ciudad de celebrar un meeting próximamente, para pedir

de los actos poderan la revisión del proceso de Montjuich y hoy mismo ponemos en conocimiento del presidente del citado popular centro de recreo esta determinación nuestra.

Ha levantado su osea vezaniega del Grao, la respetable viuda de Ruiz Viala, excelentísima señora donª Concepción Carruana.

También ha levantado la suya del mismo sitio vezaniego, nuestro querido y querido amigo el digno capitán don Juan don Pascual R. vira.

El sábado regresó a Tortosa nuestro virtuoso Prelado, doctor Recamora.

Esta el próximo jueves inclusive y horas de ocho a doce de la mañana y de cuatro a seis de la tarde se obrarán en el Sindicato de policía de esta los recibos de guardería rural correspondientes al segundo semestre del año corriente y los de las limpias de las acequias de la Plans, Antrilles, Sanllar, Huata de Remol y Fallos de la G. Sionca y Oiver.

Tranquilizado dicho plazo principiará el cobro por la vía de apremio.

Se le ha concedida la posesión anual de 18250 pesetas a Vicente Mosguer Vinatea, como padre del acidoado Vinatea, fallecido en Cuba.

En el expresado de esta tarde ha marchado a Barcelona los ilustrados señores de Santiago y Polo de Berra. bé, con objeto de pasar unos días al lado de sus parientes el exministro plenipotenciario, excelentísimo señor don Joaquín Miguel Polo, los condes de Merjulia y el marqués de Santa Genoveva, gentil hombre de S. M. que se encuentra en un momento en el Palacio que tiene en dicho pueblo.

Con este motivo se habrá reconocido el próximo miércoles en el domicilio de los distinguidos expedicionarios.

El nuevo delegado de Hacienda de la provincia don Eustaquio López, ha tenido la galantería de participarnos en atento B. L. M. su toma de posesión.

Ha agradecido su atención y voluntades a reiterarle, juntamente con el testimonio de nuestra más distinguida consideración, los modestos servicios del HERALDO.

Han regresado de Benicassim las distinguidas familias de Borrás, Lozano y Cazor (don Federico).

Ha cesado en el cargo de ayudante de nuestro respetable y cariñoso amigo el digno general gobernador militar de esta provincia don Federico Ascención, el ilustrado capitán de infantería y amigo nuestro muy querido don Francisco Ruiz Vidondo.

En breve se publicará el nuevo destino del señor Ruiz, cuya sujeción de esta capital producirá gran disgusto.

Mañana volverá a celebrar sesión la comisión provincial.

Esta noche regresarán de su masía de Benicassim las apreciables familias de Meliá (don Vicente), de Llobell y de Oruzedo.

El respetable padre de nuestro muy querido amigo el joven abogado don Juan Vallejo, se halla gravemente enfermo.

Hoy le han sido administrados los Santos Sacramentos que el venerable paciente ha recibido con gran unión,

Muy de veras le pedimos al Señor el restablecimiento del enfermo.

El segundo domingo del próximo mes de Octubre celebrará el vaciado de la calle de Caballeros la fiesta de San Roque.

Al efecto se reunieron anoche algunos vecinos de la citada calle y designaron para clavarlo del año entrante al distinguido abogado y diputado provincial don Cayo Giroués.

El señor gobernador civil ha nombrado delegado de espectáculos el ilustrado oficial primero de la secretaría del gobierno civil, don Enrique Martín Guix.

Ha marchado á Barcelona para curar los estudios de ingeniero industrial, el aplicado hijo de nuestro estimado amigo el ilustrado médico de la comisión mixta de reclutamiento del ejército don Miguel Armangot.

Ha regresado de sus posesiones de San Jorge, la cariñosa familia de nuestro querido amigo, el laborioso oficial de la secretaría de la Diputación provincial don José Esteller.

Ha regresado del ermitorio del Salvador de Onda, en donde ha pasado una temporada, nuestro querido amigo el teniente coronel retirado don Julián Leza Saenz.

En el establecimiento de nuestro querido amigo don Victorino Villagrana se han recibido ya los géneros para la temporada de invierno.

En trajes para caballero ha recibido géneros desde CUATRO PESETAS en adelante.

Mayor baratura ya no es posible.

Ha fallecido el joven Agustín Marí, honrado dependiente que ha sido durante muchos años del acreditado comercio de nuestro querido amigo don José Godea.

El entierro del pobre Agustín ha sido una gran manifestación de las simpatías que gozaba el finado.

Acompañamos en su dolor á la familia de tan infortunado joven.

Hoy ha estado en Castellón el alcalde de Alcora, nuestro querido amigo don Ramón María Domínguez.

Desde Benicassim ha marchado á su masía de este término, la distinguida familia de nuestro respetable amigo, el vicepresidente de la diputación provincial don Joaquín Nuñez.

La audición fonográfica de anoche en el Casino Antiguo estuvo brillante y muy animada.

Después de la audición se bailó hasta las doce.

En la misma pista de la plaza de toros y codicándose con las distinguidas damas que ocupaban ayer este sitio, para presenciar los trabajos de la compañía que dirige la bella Rosida de al Marx, víamos dos mujeres de vida airada que de haber sido oportunamente conocidas hubieran determinado seguramente la salida de aquel sitio de las honradas familias que lo ocupaban.

Por respeto á la moral y en beneficio de los intereses de la empresa, debe evitarse que vuelva á suceder lo de ayer.

Con la procesión y clásica torná de la Imgen á la casa de la nueva claviarista, terminó ayer el septenario solemnemente celebrado en la iglesia de San Agustín.

La devoción á los Dolores de María Santísima se ha patentizado en todos los cultos del brillante septenario que terminó ayer y si merecen elogios los oradores que durante esos siete días han ocupado la Cátedra del Señor por sus elocuentes oraciones sagradas, no lo merecen menos el respetable sacerdote don Vicente Bueno, á cuyo in-

casable celo se debe buena parte del éxito que tiene todos los años el septenario dedicado á la Madre de Dios.

Esta noche era esperada de regreso de su Villa de Benicassim, la distinguida familia de la respetable señora viuda de Roldán.

Ante un público bastante numeroso, celebróse ayer tarde en la plaza de toros la anunciada función por la compañía de la bella Rosida de al Marx.

Los hermanos Forts y Bimbo, Lorenzo y Oscar y Mlle. Juliette, fueron muy aplaudidos por sus arriesgados trabajos.

La niña Conchita Torres, más que con acombro, por la dificultad de los trabajos que ejecuta con notable precisión, fué admirada con sentimiento. A esa edad no deben permitirse tales trabajos.

El hombre hércules, el moderno Sansón, mejor dicho, llevó á cabo sus anunciados ejercicios de fuerza y resistencia, en medio del asombro en unos y de la más desagradable impresión en otros.

Ni viéndolos—como se dice en los prospectos—puedan creerse los trabajos de Mr. al Marx.

La pantomina final se celebró cuando ya era casi anochecido y la mayor parte de sus detalles le pasaron al público desapercibidos.

El próximo domingo se despedirá la compañía y en beneficio del público la entrada solo costará un real.

Con gran concurrencia de niñas se han inaugurado hoy las nuevas auxiliares de las escuelas del Centro y Cruces de esta capital.

Mañana regresará de Benicassim la familia de nuestro distinguido amigo el ilustrado notario don Luis Ten.

Los notables concertistas de guitarra y bandurria, hermanos Manuel y Laura Nebot, volverán á tocar esta noche en el café de París.

El programa que interpretarán es el siguiente:

- Serenata española. Preludio de El Anillo de Hierro. La Revoltosa. Marina (fantasía). Minué de La Viejeita. Jota de Giguera y cabazudos.

El concierto que dieron anoche en el café de París tuvo mucho público el citado establecimiento de la calle de Castellón, siendo aplaudidísimos los hermanos Nebot y muy singularmente Laura Nebot que sin embargo da no contar más que diez años de edad tiene el dominio de un gran artista sobre la bandurria.

La recaudación de consumos ascendió en el día de ayer á 1335'99 y en el de antayer á 1100'17 pesetas.

Ha sido encargados interinamente de la inspección de fábricas y depósitos, los interventores de consumos Manuel Olivar y Vicente Estrada.

Se le ha concedido la licencia que solicitaba el fisco de fábricas y depósitos Alejandro Sfont.

Para mañana ha sido convocada en el ayuntamiento la comisión de consumos.

Han regresado de Barcelona en donde se han surtido de las más altas novedades y de todos los géneros de fantasía propios de la próxima estación de invierno, los comerciantes de esta plaza, don Juan Martín Baeutli y don José Pascual.

Por no haberse reunido hoy, ha sido convocada nuevamente para pasado mañana, la junta municipal, que en unión del ayuntamiento ha de aprobar el estado de especies y re-

caudación obtenida en consumos durante el pasado mes. También ha de ratificar el contrato de alquiler de la casa de don Vicente Masip que se ha de habilitar para la ayuda de la escuela de niños del Centro.

El teatro socialista celebrado ayer en el teatro de la calle de la Magdalena estuvo muy concurrido, habiéndose oído con interés los discursos de los compañeros Santiago Amat, Manuel Montañés, José Martínez y Vicente Sancho.

El mitin fué presidido por el compañero Vicente Carbonell.

Se ha fijado la fecha del día 30 del actual para el enlace matrimonial de la bella señorita Yvonne Bosch con el joven don Ojón Salvador.

Para asistir á esta próxima boda marcharán de mañana á pasado al pueblo de Montañés algunos parientes de la familia de la novia.

El segundo domingo de Octubre próximo se celebrarán las fiestas de San Félix en el populoso arrabal de este nombre.

¿Estará instalada para esa fecha la luz eléctrica?

El vecindario del Grao se queja con sobre de razón del olvido en que lo tiene el ayuntamiento; y el disgusto que tal olvido produce en aquel vecindario es tanto mayor ahora por cuanto apesar del tiempo que ha transcurrido desde las últimas elecciones municipales hasta la fecha, no se ha dado á aquellos vecinos la satisfacción de ver construido el lavadero que solicitaban, por ser entre todas las mejoras la más útil y necesaria, y cuyo lavadero les fué prometido en aquella ocasión con las solemnidades y la seriedad con que en esos casos se prometen todas las cosas.

SUCESOS DEL DIA EN PAVIAS.

Mallazo de un cadaver. La alcaldía de Pavia ha puesto en conocimiento del gobierno civil que en la tarde del día 20 del actual fué hallado en el barranco del Salto de aquel término, el cadáver del vecino de dicho pueblo, Gerardo Gimeno Adefundado. La muerte parece haber sido casual.

EN LA DIPUTACION Sesión de la comisión

En la sesión que esta mañana ha celebrado la comisión provincial ha acordado lo siguiente: Informar al señor gobernador las cuentas de 1894-95, año 1894-95 y las de Culla de 1895-97.

Resolver el recurso de Beatista Vives Climent, de Bussell, contra el acuerdo del ayuntamiento que no le admitió la renuncia del cargo de concejal que presentó.

Informar las ordenanzas municipales de Ares del Mestre.

Conceder la salida definitiva de la casa provincial de Beneficencia al asilado Constantino Alvaro Comelles de Benicarlo.

Denegar la prórroga de licencia que tenía solicitada el albergado, Vicente Valverde Vilser.

Conceder el reintegro en la Casa de Beneficencia de Vicente Valverde Vilser, natural de Burriana.

Remitir al señor delegado de Hacienda el expediente de condona de contribución instruido por el ayuntamiento de Zurita.

EN LA AUDIENCIA Los juicios de hoy

Esta mañana se han celebrado tres vistas en juicio oral y público en la Audiencia.

En la primera ha comparecido la vecina de Ahin, Rosa Sorribas acusada del delito de hurto contra la que ha mantenido sus conclusiones el sustituto del ministerio fiscal don Francisco Vilar Riquie, habiéndolo defendido el joven letrado don Manuel Fabra.

En la segunda ha comparecido el vecino de Benicarlo, Ramón Alberich Villar acusado del delito de lesiones.

El sustituto fiscal don Francisco Vilar ha desistido de mantener la acusación contra el procesado de cuya defensa estaba encargado el joven letrado don Luis Fabra.

En la tercera y última ha comparecido el vecino de Vistabella, Manuel Guál acusado de lesiones en favor del cual ha

ALMACEN DE MADERAS Y SERRERIA MECANICA de MIGUEL SERRANO. Densidad y oficinas. Paseo de Ribera—Castellón.—Teléfono núm. 50.

retirado la suspensión el mismo representante del ministerio fiscal señor Vilar Riquie.

De la defensa del procesado estaba encargado el letrado don Miguel Salsona por la buena suerte de sus patrocinados.

Como procuradores han asistido á estas vistas don Leandro Urcés y don Antonio Alcaza.

La enherbana á los ilustrados letrados don Luis Fabra y don Miguel Salsona por la buena suerte de sus patrocinados.

AVISOS Y ANUNCIOS

Advertimos á las corporaciones y anunciantes que envíen anuncios ó avisos á este periódico, que por la Ley de 14 de Octubre del 96 deberán abonar por inserción, sobre el precio de tarifa, un sello móvil de DIEZ céntimos ó su equivalente en dinero y que no publicaremos ningún anuncio ó aviso si no se acompaña á los mismos la cantidad correspondiente al pago del impuesto citado.

Circulo Mercantil é Industrial

Queda abierta la matrícula en este Circulo durante el presente mes de Septiembre para las clases gratuitas nocturnas de Geometría Industrial. Aritmética Mercantil. Dibujo Industrial.

Padren matriculase los señores socios, hijos ó dependientes que no reúnan las condiciones exigidas para ser socio y cuya edad no sea menor de 14 años.

La apertura del curso próximo de 1899 á 1900, tendrá lugar el día 1.º de Octubre á las ocho de su noche.

Para más detalles dirigirse á la secretaría del Circulo de como á nuevo de la tarde.

Castellón 1.º Septiembre 1899.—El presidente, Federico Casador.

Esta casa da préstamos, situado en la calle Mayor números 32 y 34, se verifican los días 28 y siguientes del actual, en las pas y en las noches.

Los días 28 y siguientes del corriente mes se verifican en la Oficina de Previsión de la Castellónense situada en la calle de las Mojas número 6, de todos los objetos que se aplican en descubierto en más de seis meses.

Por ausentarse el dueño de este establecimiento de la capital ruega á los interesados que pasen á recoger sus prendas por todo el presente mes y siguiente.

Academia preparatoria

En esta Academia, dirigida por los jóvenes profesores don Carlos Silva y don Luis Gual, se prepara de todas las asignaturas correspondientes al Magisterio en sus grados elemental, superior y normal, Bachillerato, Contabilidad etc., etc., así como en las de primera enseñanza, en la forma y horas que se expresan á continuación.

De ocho á once mañana y de tres á cinco tarde, clases de preparación. De once á doce y media, clase general de primera enseñanza. Y con el fin de proporcionar la conveniente instrucción á los jóvenes, que no pueden dedicarse durante el día, se hará clase nocturna de siete á ocho y media.

Los días serán principio el día 1.º del próximo Octubre.

El plazo para la matrícula empieza el 25 del actual.

22, 1.º=ALLOZA=1.º, 22

Impertantísimo A los herniados (TRENCATS)

No debiera permitirse el consumo de ciertos intrusos, charlatanes y mercaderes de oficio, que con el mayor descaro y con frases de rebombón, anuncian la curación radical de las hernias, sin conocer siquiera en qué consiste tal dolencia, y sin contar con título alguno que justifique su opinión.

Poco daño hacen, en verdad, esos aplicadores de bragueros, que desconociendo los más rudimentarios principios acerca de tales aparatos, pretenden sentir piza de inventores, cuando si algo han inventado, es solo el sistema de embudo, prometiendo curaciones imposibles, con el fin de sacar el dinero á los incautos; pero de tales métodos, fu no se generen al desobediencia para que el público sea víctima antes de que llegue á ser víctima.

Muchos son los que venden bragueros; muy pocos los que saben curar; muy pocos los que conocen lo que se venden.

A las madres

Antes de enseñar á vuestros hijos con un vendaje ruso, incómodo y peligroso, consultad con el médico y con seguridad es de esperar que para la curación de las hernias de vuestros pequeños, el remedio más pronto, seguro, limpio, fácil, cómodo y económico, es el braguerito de CAUCHO con resorte.

Trastes Omopláticos para evitar la curación de espaldas.

Fajas hipogástricas para corregir la curación, distensión y abultamiento del vientro.

DON JOSE PUJOL

Castellón 1.º Septiembre 1899.—El presidente, Federico Casador.

Esta casa da préstamos, situado en la calle Mayor números 32 y 34, se verifican los días 28 y siguientes del actual, en las pas y en las noches.

Los días 28 y siguientes del corriente mes se verifican en la Oficina de Previsión de la Castellónense situada en la calle de las Mojas número 6, de todos los objetos que se aplican en descubierto en más de seis meses.

Por ausentarse el dueño de este establecimiento de la capital ruega á los interesados que pasen á recoger sus prendas por todo el presente mes y siguiente.

PEDRO DOMECCO

COSECHERO, ALMACENISTA Y EXTRACTOR DE VINOS

Jerez de la Frontera Casa fundada en 1730 Autorizada para el uso de las armas reales por Real orden de 18 de Octubre de 1824

DESTILADOR de aguardiente puro vino, estilo COGNAC FINE CHAMPAGNE marrón UNA, DOS Y TRES CEPAS Y EXTRA.

Pedid especialmente COGNAC DE PEDRO DOMECCO en todos los cafés, cines, círculos, condas, hoteles y restaurantes, exigiendo las etiquetas UNA, DOS, TRES CEPAS, EXTRA Y FUNDADOR, con su escudo de armas.

Representante en Castellón DON GABRIEL DIAZ Vallada de Arriba, 26

VENTA DE UNA CASA

La casa número 30 de la calle del Gobernador Borrué de Castro, compuesta de planta baja y dos pisos se vende.

Informarán del precio y demás condiciones en las oficinas de esta periódico.

ULTIMA

Por telégrafo y tel

(Servicio de la madre) Madrid 25 de S Fraude en tég

Desde hace tiempo vendase una baja consideración de telégrafos, los j pesquisas para averiguar la dicha baja, y hoy se ha d el fraude.

Esta madrugada han sido dos ordenanzas que servicio en el archivo de general del ramo.

A uno de dichos ordenados Angel González B le han ocupado pesetas 6, los la mayoría, de cuatro

Estos estaban matados trat de Barcelona.

El González se disponía á dicha ciudad para sustit otros de nuevos que habi despagados de los despacho

Créese que en el asunto complicados empleados de der, Savilla, Cortina y otro

El Congreso Tipog

Se ha celebrado el Cong pográfico, pronunciándose cursos, lamentando el este se halla la clase.

Pablo Iglesias hizo not tipógrafos, son los obrero truidos, y sin embargo, va la de las demás colectivida jadoras.

El señor Morato resumió sos, sonando muchos apla vantar la sesión.

Conclusiones mé

Un telegrama oficial o comunica con fecha de siguientes noticias:

Aumenta la epidemia.

De cuatro casas registr uno ha sido calificada de otro de grave y los dos re benignos.

El doctor Jorga ha pedido dicio para asistir á los inv habitos en las inmediacion

La comisión interaciona dicos se han reunido para e valor preventivo y terapéut vacunas y sueros antipesto

Presidió la sesión el doct asistiendo los doctores Pest tugués, Calmette y Vahinb ceses, Ferrán, Viñas y Grau les, dos noruegos y dos rus

Discutióse el dictamen por el doctor Calmette, sien badas sus conclusiones, que

64

rable Barba Azul... G ra hacerse jabal uno

Pedro, el aprendiz, que el jabato estaba a paba activamente en extendió en tierra, ba rias grandes hojas de verde más fresco y t sirviesen de mantel; o tra grande hoja, agujeros en el borde, una liana, la apretó y especie de bolsa en la jugo de cuatro limon al cual mezcló sal y p cada entre dos piedra llamaba pimentada, e za y los cazadores y cían siempre uso de e salsa, en otra hoja e asadas entre las ceniz algo tostada, se había ba ver una pulpa an ámbar.

El caballero estaba to por saber qué es lo porque tenía una sed, vió venir al aprendiz calabaza llena de un do y limpido. Era el joso, que corre en ab do á este árbol se le funda incisión. Esta saludable, tiene el gu vino de Burdeos meza azucar. Por fin, des puesto esta calabaza, que servían de man rompí una gran ran quero cargado de fru

Madrid
Valencia
Valladolid

EL AGUILA

Barcelona
Sevilla
Cadiz

ALMACENES DE ROPAS HECHAS Y A MEDIDAS
VALENCIA.—PAZ, E, ESQUINA AVE MARIA.—TELEFONO, 531.—CASA FUNDADA EN 1850
VERANO de 1899

Pesetas		Pesetas		Pesetas	
Americanas blancas y colores de 7 a 34		Levititas cruzadas de paño y ocaimie negro 42	1/2 á 75	SECCION DE NIÑOS	
Cazadoras para el campo 3	1/2 11	Sacos y sobretodos entretiempo va rics géneros 20	80	Trajes de Americanas 10	á 38
Guarda peluca en varias formas 12	1/2 20	Americanas lanilla, vicuña, tricet y armadura 9	50	Id. de marinera, mustelot, guarda marina, etc. 7	31
Chalecos de piqué blanco y colores 4	12	Chaqués id., id., id., id. 30	42	Id. de drill, para niños de 4 á 9 años 4	15
Pantalones de drill crudo y colores 3	1/2 8	Trajes completos de drill crudo y oca 10	27	Id. de drill de americana para niños de 10 á 16 años 8	15
Id. lana y tricet novedad 6	25	Id. id. lanilla, vicuña y tricet 16	80	Id. de casimira piqué con pantalón alpaca 20	35
Id. paño y armadura 13	25	Id. id. de alpaca negra y colores 25	60		
Chalecos lana, tricet, paño y armadura 3	1/2 10	Manteos para viaje 15	50		
Id. de drill crudo y colores 2	1/2 5				
Pegap de fieltro negro, vueltas terciopelo 100	125				
Preces de paño y ocaimie negro 30	62				

PRECIO FICHO.—Fichos los géneros y plicas que se expresan en estos ALMACENES llevan los precios marcados en las respectivas etiquetas.

SOCIETE SAN GOBAIN

CHAUNI ET LIREY

FUNDADA EN 1685
ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

Guano Saint Gobain

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos
COMPOSICION
Amoniaco y en tratos equivalentes, 9 á 10 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniacal equivalente á fosfatos, 22 á 23 por 100.
Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.
Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

Guano Valenciano

CONCENTRADO
Abono completo para todos los cultivos
COMPOSICION
Amoniaco, 9 á 10 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 8 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

Abono Víticola

INTENSIVO
Abono completo
COMPOSICION
Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 13 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 10 á 11 por 100.

Representante en Castellón y provincia don Evaristo Monford. Fábricas, plaza de San Luis, núm. 41. Don Pascual Segarra, Vall de Uxó, calle de San Cristóbal (farmacia).

Directores en España: don Cesar Santomas, catódrico de Química.

Nota.—El comprador de abonos que exija una garantía formal y escrita de la composición de los que adquiere, compromete sus intereses y aumenta el fraude.

Acreditados en la Compañía Colonial. Chocolates-Tés, Bombones, Depósito general: Mayor, 18 y 20. Sucursal: Montero, 8. Madrid

tro, el aproniz, que se llamaba Pedro, sacó uno de sus mayores cuchillos, se aproximó al jabato y para que se humedeciesen bien las carnes hizo profundas cortaduras en ellas, sin cortar la piel, porque el abundante jugo de limón, pimientos y grasa que llenaba la cavidad abdominal del animal se hubiese derramado. Aquellas incisiones exhalaban perfumes tan apetitosos que el caballero, aspirando aquel exquisito olor, casi olvidaba la próxima aparición de Arranca-el-alma. Por fin esto apareció seguido de sus perros que saltaban á su alrededor.

Maese Arranca-el-alma era alto y robusto; su color, naturalmente blanco estaba tostado por el sol y por la vida salvaje que llevaba; su espesa barba negra le bajaba hasta el pecho; sus facciones eran regulares, pero ásperas y duras. Aunque menos sencillos que los de un aprendiz, sus vestidos eran poco más ó menos de la misma forma: como él llevaba á la cintura una vaina con varios cuchillos; solamente, sus piernas, en lugar de estar medio desnudas, iban rodeadas hasta la rodilla con bandas de jabalí atadas con nervios y llevaba gruesos zapatos de cuero crudo. Su ancho sombrero á la española estaba adornado, con dos ó tres plumas rojas; por último la guarnición y adornos de su escopeta de cazador eran de plata. Tal era la diferencia que distinguía el traje y armamento de Arranca-el-alma del de su aprendiz.

Cuando entró en el claro llevaba su

escopeta bajo el brazo y deslumbraba negligentemente una paloma torcaz que acababa de matar; otros tres pájaros sem-jantes pendían de su cinturón; le arrojó á Pedro, que se puso á desplumarlos y destripalos con maravillosa destreza. Estas palomas, del grueso de una perdiz, eran redondas, finas y cerasas como codornices. En cuanto Pedro habla preparado una, le cortaba el cuello y las patas y la echaba á cocer en la salsa espesa y abundante que llenaba el vientre del jabato. Cuando maese Arranca-el-alma concluyó de desplumar la suya la echó allí también. Pedro le preguntó:

—Maestro, se cierra la olla?
—Cierra,—dijo el maestro.

Enseguida Pedro cortó las Hanas que retenían los miembros del jabato lo más separados posible; la cavidad del vientre se cerró casi completamente y las palomas principiaron á cocerse en aquella olla de nueva especie. Durante todo el tiempo que duró esta operación culinaria el cazador no habia parecido advertir la presencia del caballero que con arrogante ademán, frente alta y la mano sobre el pomo de su espada, se preparaba á responder altivamente á las preguntas que le hicieron, y aun á interrogar él mismo á maese Arranca-el-alma. Este último, después de haber cortado el cuello y las patas al palomo que habia desplumado, limpió tranquilamente su cuchillo y lo colocó en la vaina.

Para explicar la indiferencia del cazador, debemos decir al lector que

nada era más común que ver á los habitantes de las ciudades venir á visitar las chozas de los cazadores, por curiosidad. Los cazadores tenían en sus costumbres mucha semejanza con los caribes. Como ellos, se jactaban de la hospitalidad; como ellos permitían á todo el que tuviese hambre y sed participar de su comida; pero, como los caribes, consideraban una invitación como una formalidad supérflua; preparada la comida, comía el que quería.

Después de haberse desembarazado de su cinturón y su escopeta, Arranca-el-alma se tendió bajo la choza, sacó una calabaza, puesta al fresco bajo un montón de hojas frescas, y bebió un trago de aguardiente para abrir el apetito.

Croustillac continuaba en la misma posición, la frente en alto y la mano en el puño de la espada; el rubor le subió á la cara; no encontraba nada más insultante que la absoluta indiferencia de Arranca-el-alma hacia él. Había la Barba-Azul, por intermedación del capitán filibustero, prescrito al cazador que obrase de aquel modo en el caso de que encontrase al caballero? ¿La indiferencia del cazador de toros, era real? Eso es lo que aún no podemos decir al lector. La posición de Croustillac no era monos delicada y difícil; á pesar de su audacia no sabía como entablar la conversación. En fin, haciendo un esfuerzo sobre sí mismo, dijo al cazador al mismo tiempo que avanzaba hacia la choza:

—Camarada, ¿es que sois ciego?

—Responde Pedro, te hablan,—dijo negligentemente Arranca-el-alma á su aprendiz.—

—No. Es á vos á quien hablo,—dijo el gascón con impaciencia.—

—No,—dijo el cazador.—

—¿Cómo, no?—dijo el caballero.—

—Vos decís camarada y yo no soy vuestro camarada, mi aprendiz lo será, quizá.

—¿Cáspita!

—Yo soy maestro cazador; vos no lo sois; solo mis hermanos cazadores son mis camaradas,—dijo Arranca-el-alma, interrumpiendo al caballero.—

—¿Y cómo será menester llamaros para merecer el honor de una respuesta?—dijo encolerizado Croustillac.—

—Si venís á comprarme pieles ó carne acecinada, llamadme como queráis; si venís para ver una choza de cazador, mirad; si tenéis hambre, cuando esté cocido el jabato, comed. Estos son verdaderos brutos, verdaderos salvajes, pensó el caballero; sería una locura ofenderme por esas groserías; me muero de hambre, estoy extraviado; este animal puede darme de comer y si obro diestramente, indicarme el camino de la Quinta del Diablo; contemporicéme.

Después contemplando á aquel hombre medio bárbaro, con sus vestidos llenos de sangre, Croustillac se dijo á sí mismo, encogiéndose de hombros:

—Y es á semejante jabalí á quien dicen amante de la bella; de la ado:

HERALDO

AÑO X OFICINA

El Heraldo de Castellón
es el periódico de mayor circulación de la provincia.

CRONICA POLITICA

El consejo de ministros ayer terminó á las siete y al salir los consejeros de la Presidencia, dió á los periodistas el siguiente resumen de las noticias que se han dado á conocer en el día. Han sido aprobados varios decretos de Guerra, y se ha acordado el indulto de un marinero que se había condenado por un delito de robo. El ministro de Hacienda cuenta á sus compañeros de gabinete del descenso que ha experimentado el precio del trigo y las harinas de las enormes cantidades de grano extranjero que han sido vendidas en España.

Cree el señor Villaverde que el caso previsto por el artículo 1.º de la ley de modificación de los derechos arancelarios de los trigos y harinas del extranjero.

Se ha convenido en que se estudie el ministerio de Fomento, y cuando la Dirección de Agricultura, Industria y Comercio compruebe el precio de los trigos, se resolverá.

El ministro de la Guerra ha acordado, y así se ha acordado, pagar por un mes el plazo paracion de las condiciones á metálico del servicio militar.

Además el general Polavieja ha acordado al Consejo un plan de defensas de las costas y ferrocarriles que ha quedado en poder del señor Silveira para estudiarlo.

Villaverde ha manifestado al Consejo que según los datos recibidos del ministerio de Hacienda, la recaudación de aduanas durante el primer trimestre de este año, comparada con la del mismo período del año anterior.

Respecto de los presupuestos acordados distribuir la cifra de las economías que se proponen el gobierno entre los diferentes departamentos ministeriales, se acordó que cada uno de los departamentos ministeriales.

Los ministros estudiarán el modo de llegar á esta cifra en las cuentas, y del resultado se dará á las Cortes en forma de proyecto de ley que fueron presentadas á las mismas y quedaron paradas en la comisión de presupuestos.

La mayor parte del Consejo se dedica á este asunto, particularmente al estudio de los presupuestos de Fomento y Gracia y Justicia dando para el Consejo del examen de los presupuestos de los departamentos ministeriales.

Silveira ha dicho también al Consejo que no se hará pública la de las economías fijada al ministerio hasta conocer el resultado de los trabajos que realizan los departamentos.

Afirmase, sin embargo, que el Consejo de las economías debe hacerse, Silveira ha dicho que en cuarenta millones, Polavieja ha dicho que en ochenta millones, el ministro de Fomento y los de Gracia y Justicia se han comprometido á reducir los gastos de su departamento.

El ministro de Hacienda ha propuesto reducir los sueldos de los empleados.

El de Gracia y Justicia sugiere la Dirección de Penales.

Seguirá el estudio de economías que se tratará nuevamente del mismo asunto en el próximo Consejo.

**